
 

 

 

 

 

 

 

新たな伝統を築く 

 

 梅の香りがほのかに漂い、春の訪れを感じ

るこの頃です。3年生の中学卒業後の進路先

の決定に向けた挑戦もいよいよ今週が大詰

めです。万全の体調で臨み、これまで積み上

げてきた努力が実を結ぶことを祈るのみで

す。 

 さて先日、新しい学習指導要領の改訂案が

発表され、現在、広く意見を求められている

ところです。昨今の情報化、グローバル化は

私たちの想像を絶する速さで進み、今や第四

次産業革命といわれる時代となりました。人

工知能（ＡＩ）やロボット工学の技術が進み、

「子供達の半数以上は、今は存在していない

職業に就くだろう」とも言われています。 

 そのような社会の中で生きる生徒たちに

必要と思われる「自ら課題を発見し、他者と

協働してその解決を図り、新しい知や価値を

生み出す力」を育成していくためには、授業

を始めとする学校の諸教育活動も変革を迫

られています。 

 これからの中学校において、課題解決や教

育活動をさらに充実させていくためには、教

員だけではなく、心理や福祉、医療など様々

な専門スタッフとの横の連携や小学校・高等

学校との縦の連携、様々なソースをもった地

域人材の活用が不可欠です。本校でも新しい

学習指導要領に示された内容を吟味し、授業

や教育活動の改善に着実に取り組んでいき

たいと思います。 

 さて、来年度本校では、開校７０周年を迎

えます。これを節目として、生徒・教職員、

保護者や地域の方々とともに、開校からの歴

史をたどりながら、新たな伝統を築いていき

たいと考えています。平成 29年 11月 3日の

記念式典・祝賀会に向けて、生徒の準備委員

会も立ち上がり、７０周年記念のシンボルマ

ークの募集が行われました。最終決定は新入

生入学後の全校生徒投票を待ちたいと思い

ます。生徒準備委員会で最終選考に残った５

作品を紹介し、来校した保護者、学校評議員、

周年実行委員の方々にも投票していただき

たいと計画しています。 

 最終選考に残った生徒の作品は、2020 年

開催の東京オリンピック・パラリンピック大

会シンボルマークにも負けない、素晴らしい

デザインと思いますので紹介いたします。 
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番所ヶ原スキー場 

開校式 

武 石 ス キ ー 移 動 教 室 

 

第２学年は１月２６日(木)から２９日(日)の３泊４日までスキー移動教室(武石)に行ってき

ました。初日から３日目まで、ほとんど晴天が続き最高のコンディションの中、スキー実習

を行うことが出来ました。実習では、スキーを初めて行うという初心者の生徒が半分以上い

たので、初日は滑るどころかスキーを履いて移動す

るのに四苦八苦でした。ですが、２日目・３日目と

実習を重ねていくと、全員がリフトに乗り滑ること

が出来るようになりました。その中で、生徒たちの

感想を聞くと仲間の存在が大きかったようで、転ん

でも起こしてくれたり、「頑張れ」と声をかけてく

れたりと一人では諦めていたと思うけど、仲間がい

たから最後まで頑張れたという声をたくさん聞く

ことが出来ました。スキーの技術を磨くことが一つ

の目標であるスキー移動教室ですが、達成感や仲間

のありがたみなどを存分に感じることができた４

日間になりました。 

一方の宿舎での生活は時間を守ったり、それ

ぞれの係の仕事を頑張ったりと、昨年度の臨海

学校に比べても学年全体の成長を感じました。

ただ、整理整頓やメリハリある行動など、課題

もありました。今回のスキー実習で感じたこ

と・学んだことを普段の学校生活に生かして欲

しいと思います。そして、集団としてさらに成

長しているであろう修学旅行では、今回のスキ

ー移動教室以上に充実したものになることを

期待しています。 

（スキー移動教室担当教員 山下 遊） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 練習風景 食事風景(夕食) 
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展 示 発 表 会 

２月４日(土)に展示発表会を開催しました。西校舎の１階から３階までの廊下や特別教室

を会場に、生徒たちの各教科の作品を展示しました。前日に展示準備をし、当日は１校時に

１年生、２校時に２年生、３校時に３年生と学年別で見学をしました。 

 今年度は、生徒の展示発表会実行委員も結成され、スローガン作りや展示見学の見回り、

展示の手伝いなどに活躍していました。また、前日の準備では係の生徒たちが一生懸命働き、

気持ち良く会場作りに貢献していました。その甲斐あって、今年度も見学しやすい美しい飾

り付けになりました。当日の見学では、全学年とも楽しそうに、かつ真面目に見学をしてい

ました。私は２年生と見学をしたのですが、純粋に先輩たちの作品を見て感動していた昨年

度とは違って、どうやったらこんなふうできるのかと参考にするよう真剣に見学していたと

思います。先輩や後輩、そして友達の学習成果を見て、何かしらの刺激や参考になればと思

います。生徒は、生徒同士で刺激し合って伸びることが多いので、先輩の作品を見てあこが

れ、友達の作品を見て参考にし、人に見られることでより一層上達します。来年度は、１１

月３日の７０周年記念式典と同時開催になります。時期が少し早めですが、がんばっていい

作品を作ってくれると思いますので楽しみにして下さい。 

 当日、多くの保護者や地域の方々が来校してくださいました。生徒たちの励みになったと

思います。本当にありがとうございました。 

 

《みんな真剣に鑑賞しています。やはり他人の作品は参考になりますし、気になります。》 

 

《素晴らしい作品がたくさんありました。みんな一生懸命作った作品です。》 

 

 

 

 

 

展示発表会実行委員会担当教員 志村美智子 
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部活動等 表彰の記録 

陸上部 

第 55 回東京都中学校ロードレース大会（1/22） 

女子 1 年 1km 競走 第 1 位 記録 3 分 23 秒 窪田こころ 

女子 1 年 1km 競走 第 4 位 記録 3 分 33 秒 小川 穂里 

女子 1 年 1km 競走 第 6 位 記録 3 分 36 秒 蓑原 愛奈 

女子 1 年 1km 競走 第 7 位 記録 3 分 46 秒 高木 星音 

男子 1 年 2km 競走 第 5 位 記録 7 分 22 秒 藤村 慶弥 

 

バスケットボール部 

第 16 回バスケットボール練馬ジュニア杯 1 年生交流大会(1/21、22) 

男子の部 準優勝 

女子の部 優勝 

 

サッカー部 

第６回石神井地区中学校サッカー大会(1/8) 第３位 

 

卓球部 

第３５回練馬区中学校研修卓球大会(2/5) 

 １年女子シングルス 第１位 吉岡桜子、第３位 鈴木律子、第５位 黒須哉々 

２年女子シングルス 第５位 鈴木菜々子 ２年男子シングルス 第５位 守矢 龍 

 

第 8回中学生「東京駅伝」大会(2/5) 

 陸上部 田中美亜さんが練馬区女子チームの代表選手として出場（第 2 区）し、24 位から

13 人抜きで 11 位まで順位を上げ、練馬区女子チーム 4 位入賞に貢献しました。 

 

第 56回東京都中学校書き初め紙上展（3/3） 

 東京都教育委員会賞 鈴木 結奈 

 

お 知 ら せ 

【地域人材活用】 学校・地域連携推進校として、学校支援コーディネーターを活用した事

業を展開しています。今回は、教育活動への支援人材を登録する人材バンクを利用し、英語

の授業補助に 浅井 記子 先生、数学の授業補助に 原 智子 先生に来ていただいています。

短い期間ですが一部クラスで机間指導等に入っていただきます。 

【70 周年記念事業】 11 月 3 日の記念式典・祝賀会に向けて、昨年 10 月より同窓会長、

町会長、元 PTA 会長の方々を中心とした準備委員会を重ねてきましたが、いよいよ 4 月よ

り、商店会、地域の老人クラブの代表の方にもお声かけをして実行委員会に衣替えをして検

討を始めます。ご自宅に昔の石神井西中周辺の写真がありましたらご連絡ください。 
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